



E

Editorial

Ausencia en las aulas atacameñas

La inasistencia escolar crítica había tenido un respiro, pero nuevas cifras entregan otro golpe. Las calles pueden ser un nefasto espacio que reemplace las aulas.

Hace unos meses, las autoridades de Educación destacaron que la asistencia escolar había subido en Atacama, lo que era un hecho digno de destacar dado que por años se habían manejado magras cifras en esta y otras materias educacionales. El SLEP Atacama informaba que durante el primer trimestre de 2025 "el promedio general de asistencia alcanzó un 82,5%, superando el 80,7% registrado durante el primer trimestre de 2024".

Sin embargo, en los últimos días un nuevo cachetazo recibió la educación pública, dado que la plataforma

La ministra MOP vino a Atacama por un millonario plan educacional. Sin alumnos en las aulas, sólo será un despilfarro.

CEM Interactivo hasta julio de 2025, la inasistencia grave y crítica es de un 58,3%. En detalle más de la mitad de los estudiantes van a clases menos del 85% del tiempo esperado.

El no querer ir a clases es un concepto arraigado en miles de jóvenes y los

motivos son muchos. Están desde los más simples como no querer levantarse temprano hasta más complejos como es que no hay motivación por aprender, como tampoco los establecimientos son vistos como aliados para este tipo de procesos. Los profesores no son lo suficientemente interesantes para los alumnos, las agresiones escolares generan miedo o simplemente el colegio está cerrado por diferentes motivos.

Sin educación constante no hay desarrollo humano posible, pero eso no significa que adolescentes y niños se quieran quedar en la casa todo el día. Ya sea en menor o mayor grado hay una inquietud por aprender algo o ser parte de algo.

Y si esto no se encuentra en los establecimientos educacionales ¿dónde entonces? En la calle, donde inercrupulosos y bandas ocupan espacios que van dejando las instituciones educativas y otros.

Ayer la ministra de Obras Públicas, Jessica López, estuvo en Copiapó para una visita inspectiva de obras por el Plan Atacama. Sin alumnos en clases, simplemente será dinero despilfarrado.